

EDITORIALES

Pulso sindical

El Primero de Mayo augura una espiral de tensión por los convenios colectivos y visualiza la sintonía de CC OO y UGT con el Gobierno

El regreso de las manifestaciones a las calles tras dos años de pandemia devolvió ayer la normalidad a un Primero de Mayo sobre el que, como era previsible, planearon la guerra en Ucrania y sus consecuencias económicas más inmediatas. En especial, una inflación desbocada que genera un empobrecimiento generalizado y malestar social, al tiempo que bloquea la negociación colectiva. Los discursos de los líderes sindicales pusieron el foco en la patronal para exigir aumentos salariales equivalentes al de los precios y advirtieron de una fuerte conflictividad en caso contrario. CC OO y UGT no eludieron guiños de complicidad con el Gobierno, con el que se han anotado bazas como la reforma laboral, la revalorización de las pensiones con el IPC y la mejora del salario mínimo, eludiendo criticarle por cuestionar su reivindicación sobre el alza de los sueldos o su propósito de no aplicarla este año a los funcionarios. Evidenció tal sintonía la presencia de varios ministros en la manifestación de Madrid, en la que Yolanda Díaz prometió un nuevo Estatuto de los Trabajadores que requerirá el consenso de los agentes sociales y un amplio acuerdo parlamentario.

La contención salarial ha sido una característica del mercado de trabajo desde la crisis de 2008. Se

vio favorecida por la prioritaria defensa del empleo y por una inflación bajo mínimos. El brusco ascenso de los precios, sin que la mayoría de los convenios vigentes recojan cláusulas de revisión y con una férrea negativa de los empresarios a incorporarlas en los nuevos, augura una escalada de tensión, como quedó ayer de relieve. El pulso entre la legítima defensa del poder adquisitivo y la necesidad de preservar la sostenibilidad de las compañías habría de encontrar cauces de entendimiento en el diálogo social, lo que exige la asunción previa de la gravedad de la situación y de que para salir de ella serán necesarios sacrificios compartidos.

Los sindicatos cumplen su función social al defender los intereses de los trabajadores tras años de aperturas. Ello no tiene por qué ser contradictorio con el sentido de la responsabilidad de las centrales y de la patronal en una coyuntura especialmente delicada para buscar razonables puntos de encuentro que tengan en cuenta la situación de cada compañía o sector. Por desgracia, hoy no parecen viables ni un acuerdo interconfederal que guíe la negociación de los convenios ni el pacto de rentas propuesto por el Gobierno.

Un mal que va a mayores

Lo que hoy está identificado y diagnosticado como acoso escolar constituye un ataque a la convivencia bien conocido en las aulas y los patios de los colegios aunque no haya sido hasta fechas recientes cuando las instituciones y el conjunto de la sociedad han tomado conciencia de la gravedad que pueden adquirir lo que antes se ventilaba como 'cosas de niños'. El Día Internacional contra el 'bullying' permite recordar, con inquietud, que uno de cada cinco escolares españoles confiesa haberlo sufrido y que la tecnificación del ecosistema social en que se mueven los menores, con especial incidencia de las redes sociales, está intensificando y multiplicando los rostros de unos comportamientos tóxicos y potencialmente muy destructivos que dañan el tejido colectivo. Porque no se trata solo de perfeccionar las leyes, de que los poderes públicos refuercen los mecanismos de detección y respuesta y de que la comunidad educativa se posiciona comprometidamente contra vulneraciones de derechos inaceptables. Son las familias las que están interpeladas de manera inexcusable no solo a amparar a las víctimas, sino a dejar sin cobertura a los niños y adolescentes que hostigan y agreden.

LAS FRASES DEL DÍA

Antonio Jiménez
Secretario general de UGT en la Región
Reivindicaciones en el Primero de Mayo



«Hemos estado intentando torcer el brazo de las políticas neoliberales que han traído miseria a los trabajadores»

Isabel Díaz Ayuso
Presidenta de la Comunidad de Madrid
Anuncia una convención de su partido



«Quiero que el PP de Madrid sea un partido callejero, pandillero, que esté con la gente, que da esas peleas»

Nancy Pelosi
Presidenta Cámara de Representantes EE UU
Visita sorpresa a Zelenski en Kiev



«Estamos aquí para decirles gracias por su lucha por la libertad. Su lucha es una lucha de todos»

PUEBLA

FIESTA de los CABAUDS del VINO, de CARAVACA de la CRUZ
DECLARADA PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL DE LA HUMANIDAD



LV CONFIDENCIAL

¿Quién no ha visto alguna vez, sobre todo si ya ha superado los cincuenta años, el mítico programa de Televisión Española 'Un, dos, tres... responde otra vez' de Chicho Ibáñez Serrador? Presentado primero por Kiko Ledgard y luego por Mayra Gómez Kemp hasta que dejó de emitirse en 1988, la televisión pública ha decidido recuperar algunos de sus programas, como

ocurrió el pasado jueves, 28 de abril. Pasada la medianoche, allí apareció la simpática presentadora, en una edición que estrenaba secretarías y personajes (las hermanas Hurtado en sustitución de los Supertacañones). Pero las parejas participantes ya habían pasado por el plató en anteriores ediciones, como fue el caso de un joven matrimonio que dijo ser de Cartagena: el formado por Amparo Marzal (exconcejala socialista en el Ayuntamiento de Murcia y actual presidenta de Unicef en la Región) y Antonio Puig, que fue director provincial de Educación en Murcia en los 90. Ganaron y se llevaron a su casa 34.000 pesetas.

LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA FUNDADO EN 1903
EDITO: LA VERDAD MULTIMEDIA S.A. DEPÓSITO LEGAL: M-13-1989

Director Alberto Aguirre de Cárcer

Jefe de edición
Victor Rodríguez Ríos
Jefa de arte
Iris Saura Rostase
Jefe de fotografía
Enrique Martínez Bueso
Jefes de área
LOCAL: Manuel Buitrago Bernal

y **Julian Mollajo Aparicio**
CULTURAS: Manuel Madrid García
DEPORTES: Francisco Lastra Lorca
CONTINUIDAD: César García Granero
FIN DE SEMANA: Miguel Ángel Ruiz Parra
Delegado
CARTAGENA: Gregorio Mármol

Director General
Antonio Pitera Corraliza
Director de control de gestión
Miguel Iparaguirre Ovejero
Director técnico
Ricardo Sánchez Navarro

Director de negocio
Carlos López Portiand
Director de desarrollo digital y audiencias
Juan Diego Sastre Sánchez
Directora comercial
Ascensión Tenza Carrión
Teléfono de atención 968 369100